
 

 

Protokoll der 7. ordentlichen Sitzung des                                                      
3. Studierendenparlaments der Hochschule Geisenheim University 

am 10. November 2015 um 19:00 Uhr in Geisenheim, Gruppenarbeitsraum 
          dem     -     

TOP 1 Eröffnung der Sitzung  
Start: 19:00 Uhr 
Anwesend StuPa: Lukas Engelmann, Alwin Hopf (ab 20 Uhr), Rieke Loose, Felix 
Neumaier, Manuel Nolte, Laura Perschel, Stella Schmidtler, Karl Schütz 
Anwesend Aufsichtsrat: Philip Lohkamp 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Da acht Personen anwesend sind, ist das StuPa in dieser Sitzung beschlussfähig.  

TOP 3 Festlegung der Sitzungsleitung und der Protokollführung  
Die Sitzungsleitung übernimmt der StuPa-Vorsitzende Manuel Nolte. Das Protokoll führt 
Rieke Loose. 

TOP 4 Beschluss der Tagesordnung  
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen und beschlossen.  

TOP 5 Genehmigung des Protokolls der 2. außerordentliche Sitzung 
Das Protokoll der 2. außerordentlichen Sitzung wird genehmigt. Die Frage nach dem 
Verbleib des Textes über das StuPa kommt auf. Lösung ist, dass Rieke Loose den Text als 
Worddokument an Stella Schmidtler schickt und Stella das Dokument als Plakat 
ausdruckt, damit wir das Plakat in den Schaukasten im Mensagebäude hängen können.  

TOP 6 Genehmigung des Protokolls der 6. ordentlichen Sitzung  
Das Protokoll der 6. ordentlichen Sitzung wird genehmigt. Im Zuge der Besprechung 
dessen geht es um den aufgekommenen Unmut in Zusammenhang mit der 
Weinbeurteilungsklausur und dem gesamten Modul. Manuel berichtet, dass es zwei 
Treffen jeweils unabhängig mit Prof. Jung und Prof. Pfeifer gab, gemeinsam mit einer 
Studentin, die sich mit diesem Anliegen an das StuPa gewandt hatte. Inzwischen hat sich 
etwas im Modul verändert, die Präsentationen gehen jetzt zu 1/3 in die Benotung ein 
und die Dozenten wollen in den Verkostungen mehr fordern. Insgesamt ist aufgefallen, 
dass sich die Erwartungen von den zwei Dozenten an das Modul voneinander 
unterscheiden. Bei allen Geisenheimer Klausuren sollte das Handyverbot stärker 
kontrolliert werden, das ist teilweise in den letzten Klausurphasen umgesetzt worden. 



TOP 7 Vorbereitung auf Vollversammlung  
Die Vollversammlung findet am 17.11 von 9:45 bis 11:15 Uhr in Englisch und von 11:30 
bis 13:00 Uhr in Deutsch statt. Es wird beschlossen: Philip Lohkamp wird sich zu den 
Wahlen äußert, Manuel Noltes zum StuPa allgemein und Felix Neumaier zum Senat. Alle 
drei übernehmen beide Sprachen. Manuel Noltes möchte über allgemeine und formelle 
Dinge sprechen, wie die Treffen und Berichte in Form von Protokollen und außerdem 
hervorheben, dass das StuPa die Interessen aller Studierenden vertritt, dies aber nur 
möglich ist durch Kommunikation beider Seiten. In dem Vortrag zum StuPa könnten 
auch Ansprechpartner wie zum Beispiel die Seelsorge der Hochschule genannt werden. 
Außerdem sollten der Hochschulpakt 2020 und die Bauvorhaben der Hochschule erklärt 
werden.  
Sehr wichtig ist, dass zusätzlich zu den Sprechern möglichst viele StuPa-Mitglieder zur 
Vollversammlung kommen und sich mit nach vorne stellen um die Sprecher zu 
unterstützen und für das StuPa und den Senat zu werben.  
Nach der Vollversammlung möchte das StuPa eine zusammenfassende Mail in Deutsch 
und Englisch versenden. Inhalt soll sein: Ankündigung der Werbung für die Wahlen in 
den Vorlesungen, Werbung fürs StuPa allgemein und die Ankündigung der nächsten 
Sitzung, Details zu den Wahlen für StuPa und Senat. 

TOP 8 Projekte WS 2015/16  
Der Fortschritt der im Wintersemester gesetzten Projekte wird besprochen. Der Grill für 
den Grillplatz am Monrepos, Projektleitung: Stella Schmidtler, wurde vom QSL-Mittel-
Ausschuss nicht genehmigt. Auch für den Gabelstaplerführerschein, Projektleitung: Felix 
Neumaier, wurden keine finanziellen Mittel genehmigt. Generell entsteht ein gewisser 
Unmut gegenüber dem QSL-Mittel-Ausschuss. Zum Projekt Verbesserung der Lehre, 
Projektleitung: unklar, ist zu sagen, dass weiterhin, insbesondere im Feedback auf unser 
Bestreben die Klausuren fairer zu gestalten, viel Kritik am StuPa und der Hochschule 
geäußert wurde. Diese Kritik und Anregungen sollten nicht im Sand verlaufen. Bisher 
sieht der Hochschulpakt 2020 nur vor ein formalisiertes Feedbacksystem einzurichten. 
Es soll eine Arbeitsstelle mit Mailadresse geschaffen werden.  

TOP 9 Satzungsrevisionen  
Die Satzungen der Hochschule sollen gemeinsam mit der Kanzlerin Frau Vollmer neu 
überarbeitet werden. Manuel Nolte hat während der Sommersemesterferien in 
Zusammenarbeit mit dem AStA einige Vorschläge erarbeitet. Die Kommentare und 
Abänderungen sollen bitte von möglichst allen gelesen werden, damit beim Treffen mit 
Frau Vollmer möglichst viel erreicht werden kann. 

TOP 10 Planung Wahl des Senats/Stupa  
TOP 10 wurde unter TOP 7 schon besprochen.  

TOP 11 Berichte  
- 

TOP 12 Anträge  
- 

TOP 13 Verschiedenes  
- 
 
Manuel Nolte schließt die Sitzung um 20:30 Uhr.  


